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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре открыли новый парламентский сезон 
Первое в наступившем году заседание сессии Таймырского Долгано-Ненецкого 

районного Совета депутатов традиционно открылось гимном Российской Федерации. 
Руководитель депутатского корпуса района Владимир Шишов поздравил своих коллег и 
приглашенных с открытием нового парламентского сезона и напомнил, что 2025 год будет 
насыщен знаменательными событиями, такими как 80-летие Великой Победы, 95-летие 
Таймыра и 20-летие со дня первого заседания сессии Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов, предложил работать столь же упорно и инициативно во благо 
жителей Таймыра. 

В ходе работы парламентарии обсудили шесть вопросов повестки дня. Начали свою 
работу с внесения изменений в положение об оплате труда лиц, замещающих 
муниципальные должности и должности муниципальной службы в органах местного 
самоуправления Таймыра. В целях реализации сформированных в Красноярском крае 
подходов по увеличению в 2025 году размеров оплаты труда работников бюджетной сферы 
народные избранники проголосовали за увеличение с 1 января текущего года размеров 
ежемесячного денежного поощрения данных категорий на 3200 рублей. Аналогичное 
решение об увеличении специальной краевой выплаты на 3200 рублей было принято в 
отношении сотрудников муниципальных учреждений района. С учетом районного и северного 
коэффициентов ежемесячная прибавка к их заработной плате также составит 8340 рублей. 

Далее парламентарии своим решением утвердили два соглашения о передаче части 
районных полномочий на уровень поселений – Караула и Хатанги. Соглашения направлены 
на создания в границах этих поселений условий для предоставления транспортных услуг 
населению и организации транспортного обслуживания. Средства на эти цели в размерах 1 
млн. 130 тыс. рублей и 13,5 млн. рублей направят на содержание посадочных площадок для 
вертолетов в с.п. Караул и организацию автобусных перевозок в селе Хатанга 
соответственно. 

Завершилось заседание согласованием реорганизации ТМК ДОУ «Хатангский детский 
сад комбинированного вида «Солнышко» путем присоединения к нему ТМК ДОУ «Хатангский 
детский сад комбинированного вида «Снежинка». Народные избранники сочли 
убедительными доводы районной Администрации о комфортном размещении всех 
воспитанников этих учреждений в здании «Солнышка» с учётом неудовлетворительного 
состояния здания «Снежинки» и наличия в «Солнышке» свободных помещений. 

«Таймыр» 
Таймырские любители бильярда поддержали участников СВО 

В столице Таймыра в кинодосуговом центре «Арктика» прошел турнир по бильярду, 
участниками которого стали 14 игроков. Игры проходили в парном разряде по правилам 
«Свободной пирамиды». 

По итогам игрового дня победу завоевали Николай Антонов и Иван Бородин. Второе 
место заняли Константин Бобин и Павел Кондрин, Мерген Макарь и Вячеслав Салиндер 
получили бронзу. 

Денежные средства в размере 41 тысячи рублей, собранные за время проведения 
турнира, были направлены на поддержку участников СВО - бойцов 237 гвардейского 
десантно-штурмового Торуньского ордена Суворова полка, находящихся на линии боевого 
соприкосновения в Курской области. 

«Таймыр» 
2. СМИ о городе Дудинке 

 
В Дудинке стартует фестиваль-марафон «Песни военных лет» 

8 февраля в 15:00 городской Дом культуры приглашает жителей и гостей Дудинки на 
открытие фестиваля-марафона «Песни военных лет». Это значимое событие является 
частью творческого проекта «Неугасима память поколений», посвященного 80-летней 
годовщине Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов. 
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Первое мероприятие фестиваля, литературный час «Ода о Победе» в 
исполнении актеров народного Камерного театра и артистов Дома культуры, обещает стать 
ярким началом Года защитника Отечества. Уже в фойе зрители смогут почувствовать 
атмосферу времени Великой Отечественной войны, участвуя в интерактивной инсталляции, а 
также услышать поэтические произведения, посвященные героическим годам. 

Приятным подарком для зрителей станет концерт «Поклон тебе, Солдат России» от 
творческих коллективов культурно-досугового центра «Юбилейный» из Кайеркана. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
НТЭК будет рассчитывать потребление электроэнергии по единому тарифу 

С января 2025 года Министерство тарифной политики Красноярского края установило 
тарифы для населения и приравненных категорий потребителей в пределах социально 
допустимого и сверх этого уровня потребления по территории всего региона. Однако 
приказом №1-э от 16.01.2025 ведомство внесло изменения в применение тарифов, 
установленных в пределах социальной нормы потребления электрической энергии на весь 
объем потребления электрической энергии, поставляемой НТЭК для населения и 
приравненных к нему категорий потребителей. 

В течение 2025 года НТЭК не будет учитывать социальную норму потребления 
электроэнергии при расчете платы за коммунальную услугу. То есть, как и ранее, весь 
потребленный объем будет рассчитываться по единому тарифу в пределах социальной 
нормы. 

Тариф на электроэнергию для Норильска, Игарки и Дудинки на первое полугодие 2025 
года составляет 2,47 руб./кВтч, на второе полугодие – 2,84 руб./кВтч, а для Снежногорска и 
Светлогорска – 1,36 руб./кВтч и 1,56 руб./кВтч соответственно. 

В НТЭК обращают внимание, что с 1 января 2025 года расчет пени за несвоевременное 
и (или) неполное внесение платы будет производиться по текущей ключевой ставке ЦБ РФ, 
которая составляет 21 процент годовых. Сумма пеней рассчитывается на всю задолженность 
по действующей ставке. 

«Таймырский телеграф» 
 

Мощи святителя Иннокентия Московского доставят в Норильск и Дудинку 
Традиционно к святителю Иннокентию Московскому обращаются с просьбой и молитвой 

об укреплении веры в Бога, защите Церкви и Отечества, поддержке священнослужителей и 
монашествующих и примирении враждующих. 

Программа принесения святой реликвии в Норильскую епархию 4–12 февраля 2025 года 
4 февраля (вторник): 13:30 – встреча ковчега с мощами святителя Иннокентия в 

кафедральном соборе Норильска (ул. Пушкина, 11), молебен. 
5 февраля (среда): 09:00 – Божественная литургия в кафедральном соборе Норильска. 
8 февраля (суббота): 09:00 – встреча ковчега с мощами святителя Иннокентия в Свято-

Введенском храме Дудинки (ул. Советская, 28), Божественная литургия. 
14:00 – встреча ковчега с мощами святителя Иннокентия в храме Преображения 

Господня в районе Кайеркан города Норильска (ул. Первомайская, 20), молебен. 
9 февраля (воскресенье): 09:00 – встреча ковчега с мощами святителя Иннокентия в 

храме Новомучеников и Исповедников Церкви Русской в Норильске (ул. Мира, 6), 
Божественная литургия. 

Миссионерский крестный ход с мощами святителя Иннокентия Московского пройдет по 
епархиям Сибири и Дальнего Востока в 2024–2029 годах. Молебен перед началом акции 
совершен 6 сентября у мощей святителя в Никольском храме в Новой Слободе в Москве… 

«Северный город» 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
В Красноярском крае идёт прием заявлений на выплаты для строительства домов 
оленеводам и промысловикам 
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В агентстве по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края продолжается прием заявлений на 
предоставление выплат под строительство жилья для оленеводов и промысловиков. Заявки 
принимаются до 1 марта 2025 года. 

Деньги можно потратить на приобретение, доставку и возведение малоэтажных жилых 
домов из бруса для представителей коренных малочисленных народов края, ведущих 
традиционный образ жизни. 

Претендовать на выплату могут жители Таймырского Долгано-Ненецкого, Эвенкийского и 
Туруханского районов, признанные нуждающимися в жилье и имеющие земельный участок в 
собственности, аренде или безвозмездном пользовании. Сумма выплаты на строительство 
дома варьируется от 8,5 млн до 14,1 млн рублей, в зависимости от района, в котором 
проживает получатель. 

В агентство уже поступило 10 заявлений от жителей Эвенкии и Таймыра. 
«Данная мера поддержки действует на территории нашего края с 2011 года. За это 

время более 250 семей получили жилье. Программа востребована, так как дает северянам 
реальную возможность улучшить жилищные условия. Мы продолжаем совершенствовать 
данную программу: теперь дома строятся исключительно из деревянного бруса, который 
отличается экологичностью и долговечностью, а размер социальной выплаты ежегодно 
индексируется», –  отметил руководитель агентства по развитию северных территорий и 
поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов. 

Красноярский край 
 

Соискателям в Красноярском крае компенсируют расходы на переезд ради работы 
В Красноярском крае действует программа помощи для тех, кто готов переехать в другую 

местность региона ради работы. Об этом сообщили в краевом правительстве. 
Участники программы получают финансовую поддержку: оплату проезда, аренды жилья, 

суточные расходы, а также единовременное пособие. Эти меры распространяются как на 
временное трудоустройство, так и на переезд на постоянное место жительства. Поддержка 
предоставляется не только работнику, но и членам его семьи. 

В 2025 году такую помощь уже получила жительница Лесосибирска, которая 
переселилась в Норильск для работы главным бухгалтером в Таймырском центре 
гидрометеорологии. 

«Это важный шаг для меня, а финансовая поддержка поможет обустроиться в новом 
городе», — поделилась участница программы Наталья. 

Программа доступна всем клиентам службы занятости, а консультанты берут на себя 
поиск вакансий и организацию переезда. Подробности можно узнать на портале агентства 
труда и занятости населения Красноярского края. 

Комсомольская правда 
 

Собаки стали реже кусать жителей Красноярского края 
Количество случаев нападения собак на жителей Красноярского края в 2024 году 

снизилось на 3,8 % по сравнению с позапрошлым годом, сообщили в Роспотребнадзоре. 
Всего за 12 месяцев к медикам с жалобами на укусы этих четвероногих животных 

обратились 4017 человека, из них 1403 ребенка. 
Чаще всего от агрессии псов страдали городские жители — 75,3 %. Наибольшее число 

случаев зарегистрировали в Красноярске, Норильске, Минусинске, Ачинске, Канске и 
Лесосибирске. 

Эпидемиологи предупреждают, что собаки могут быть переносчиками такого опасного 
заболевания, как бешенство. Предупредить его у пострадавшего можно только 
профилактическими прививками, эффективность которых зависит от срока начала их 
проведения. 

«Поэтому в случае укуса незамедлительно обратитесь в ближайшее медучреждение или 
вызовите скорую помощь. Чем быстрее вы это сделаете — тем больше шансов на успешную 
иммунопрофилактику. Полный курс вакцинации от бешенства представляет собой 6  
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внутримышечных инъекций: в день обращения, а затем на 3, 7, 14, 30 и 90 дни с 
момента начала курса. Условный курс состоит из трех инъекций на 0, 3, 7 дни и применяется, 
если за животным установлено наблюдение в течение 10 календарных дней», — рассказали в 
Роспотребнадзоре. 

newslab 
 

Преступная группа создала фейковую биржу и похитила 51 млн рублей у жителей 
Красноярска 

В 2020 году уроженец Уфы воспользовался знаниями о работе рынка международного 
межбанковского обмена валюты «Forex». Парень организовал преступную группу из 7 мужчин 
и 1 женщины. Под предлогом трудоустройства они через интернет искали желающих 
заработать и предлагали им вакансии в сфере биржевой торговли с хорошей зарплатой. 
Преступники убеждали кандидатов пройти бесплатную стажировку. Затем они убеждали 
жертв вносить деньги на подконтрольные брокерские счета, утверждая, что они 
предназначены для торговли и операций на фондовом рынке. при этом жертвы не могли 
снять свои деньги самостоятельно и были предупреждены о возможных рисках. 

Работа фирмы выглядела очень правдоподобно. Особенно меня впечатлила рында 
(судовой колокол), которая висела при входе в кабинет. При помощи нее подавался сигнал 
для обращения внимания о подъеме какой-либо финансовой единицы или чьих-либо личных 
достижениях, – пояснила одна из жертв. 

К маю 2023 года от действия банды пострадали 83 человека. Общий ущерб оценивается 
в 51 миллион рублей. В данный момент возмещено 65 тысяч рублей. Имущество обвиняемых 
на сумму более 8 млн арестовано. 

Подельников заключили под стражу, трое вину не признали, остальные лишь частично. 
Ранее еще 2 фигуранта заключили досудебные соглашения о сотрудничестве. 

Сибинфо 
 

5. СМИ о России 
 

Путин поручил как можно скорее открыть небо для гражданских беспилотников 
Президент РФ Владимир Путин призвал как можно скорее открыть небо в России для 

гражданских беспилотников. 
"Вот только что в ходе общения было сделано предложение установить новый класс 

воздушного пространства в РФ для упрощенного использования беспилотными воздушными 
судами", - сказал президент на совещании в Самаре. 

Путин добавил, что эту меру поддерживает Росавиация и попросил к 1 июня текущего 
года принять всю необходимую нормативно-правовую базу. 

"Определить для беспилотников конкретные высоты полетов или как специалисты 
говорят эшелоны", - сказал он. Путин отметил, что переход из одного эшелона в другой - это 
самая критичная вещь, поэтому надо все как следует проработать. 

Российская газета 
 

Володин призвал расследовать возможное покушение на Путина 
Спикер Госдумы Вячеслав Володин призвал расследовать заявления американского 

телеведущего Такера Карлсона о том, что администрация бывшего президента США Джо 
Байдена готовила покушение на президента РФ Владимира Путина. Соответствующее 
заявление было опубликовано в Telegram-канале Володина. 

По мнению Володина, в пользу виновности Джо Байдена и бывшего главы Госдепа США 
Энтони Блинкена в организации несостоявшегося покушения на Путина говорит то, что за 
сутки после заявления Карлсона они не выступили с опровержениями этих обвинений. 

«Подготовка покушения на Путина, само обсуждение этого — преступление. 
Серьезнейшая угроза глобальной безопасности. Прямой путь к началу ядерной войны», — 
подчеркнул Володин. 
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Спикер Госдумы РФ также назвал Путина несомненным преимуществом России и 
призвал сограждан сплотиться вокруг президента. 

До этого Такер Карлсон заявил о попытке администрации Байдена «убить» Владимира 
Путина. Карлсон при этом не привел никаких доказательств или деталей своих слов. 

«Газета» 
 

Нарышкин предложил обсудить историческую принадлежность украинских земель 
Председатель Российского исторического общества и директор Службы внешней 

разведки РФ Сергей Нарышкин предложил российским историкам обсудить принадлежность 
земель нынешней Украины. По его словам, к этой дискуссии можно пригласить также 
историков из Польши, Венгрии и Словакии. 

Председатель Российского исторического общества, директор Службы внешней 
разведки РФ Сергей Нарышкин выступил с инициативой совместно с экспертами РИО и 
историками из других стран обсудить вопрос принадлежности украинских земель. 

Я как раз с коллегами-историками в Российском историческом обществе предложил 
обсудить вот эту тему, но с исторической точки зрения. И мы обязательно это сделаем. И 
попробуем пригласить историков из других стран, из Польши, из Венгрии, из Словакии", - 
заявил Нарышкин, отвечая на вопрос корреспондента ТАСС, возможен ли в будущем раздел 
Украины. 

Ранее помощник президента РФ Николай Патрушев заявил, что уже в нынешнем году 
Украина может прекратить своё существование как государство. А политолог Аграновский 
заявил, что реинтеграция Украины в состав России неизбежна. 

runews24.ru/ 
 

Патрушев: Планы НАТО по досмотру судов – нарушение морского права 
Планы Североатлантического альянса заниматься досмотром судов в международных 

водах являются грубым нарушением конвенции Организации Объединенных наций по 
морскому праву. Об этом во вторник, 28 января заявил постоянный член Совета 
безопасности РФ, помощник президента и председатель Морской коллегии России Николай 
Патрушев. 

В своем интервью «РГ» он раскритиковал решение НАТО, подчеркнув, что конвенция 
ООН гарантирует беспрепятственный транзитный проход в открытом море. 

Попутно Патрушев высказался и о конфликте на Украине. По его словам, Запад нарочно 
затягивает его ради заказов для своего оборонно-промышленного комплекса (ОПК). 

«Зачем странам Североатлантического альянса отказываться от своих военных планов? 
Маховик ОПК США уже запущен и приносит прибыль, а отказываться от денег — не в 
традициях американцев. На фоне ограничений против России и военной поддержки Киева 
темпы роста доходов ОПК США достигли наивысших показателей. От них не отстают и 
европейские страны, входящие в НАТО», — подчеркнул представитель Кремля. 

По словам Патрушева, Европа начала создавать современное оружие, передав 
украинским вооруженным силам «практически все просроченное устаревшее вооружение». В 
этом, по мнению постоянного члена Совбеза, «просматривается заинтересованность 
западных стран затягивать боевые действия на Украине». 

trud.ru 
 

Путин потребовал полностью пересадить чиновников на российские автомобили 
Президент России Владимир Путин призвал довести до конца процесс пересаживания 

чиновников и сотрудников госкомпаний РФ на отечественные автомобили, отметив, что в этой 
сфере остаются проблемы, в том числе с определением критериев степени локализации 
автопроизводства. 

"Надо пересаживать чиновников на российские автомобили. И, действительно, такая 
команда есть. Но, к сожалению, я смотрю на то, что происходит в этой сфере, это указание 
пока не полностью исполнено", - отметил Путин в ходе общения с работниками "АвтоВАЗа". 
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Путин добавил, что одной из проблем в этой сфере является трудность в 
определении "что же такое машина, произведенная в России, и как считать этот уровень 
локализации". 

Он уточнил, что специалисты продолжают работу над составлением критериев. При этом 
Путин заявил, что у него есть представление о том, как определять уровень локализации, и 
он лично занимается этим вопросом. 

"Что касается госкомпаний, и здесь нужно довести дело до конца, чтобы все 
пересаживались на отечественные машины", - подчеркнул Путин. 

Он напомнил, что такое решение было принято правительством России в конце 2024 
года. "Обязательно будем двигаться по этому пути. Это и будет, кстати говоря, одна из форм 
поддержки – причем такая действенная и абсолютно рыночная. Государство закупает свое 
собственное, это абсолютно естественная вещь", - отметил глава государства. 

Поручение о приоритетном использовании государственными и муниципальными 
служащими машин отечественного производства Путин дал летом 2023 года по итогам 
встречи с руководителями российских предприятий обрабатывающей промышленности. 

Тогда он выразил мнение, что "все чиновники страны должны ездить на отечественных 
автомобилях". "Где-то будет поскромнее, чем раньше – ничего страшного. Наоборот, даже 
хорошо – все это чиновничество наше замечательное должно понимать, что нужно 
стремиться к развитию отечественных брендов, отечественных автомобилей и другой 
отечественной продукции", - заявил Путин. 

Минпромторг РФ периодически обновляет перечень отечественных автомобилей, 
рекомендованных для приоритетного использования государственными и муниципальными 
служащими в служебных целях. 

INTERFAX.RU 
 

Володин: все фракции Госдумы поддерживают инициативу о полном запрете вейпов 
Все фракции Госдумы поддержали полный запрет вейпов, сообщил спикер нижней 

палаты Вячеслав Володин на пленарном заседании. 
"Очень хорошо то, что все фракции поддерживают это решение. Нам надо провести 

диалог с правительством с тем, чтобы выйти уже на законодательную инициативу. Поэтому 
давайте все вместе здесь объединим возможности", — сказал он. 

Сегодня стало известно, что депутаты разработали законопроект, запрещающий в 
России оборот вейпов, никотинсодержащих и безникотиновых жидкостей, а также 
производство этих жидкостей и устройств для их потребления. По словам Володина, этот 
документ стал инициативой всей Госдумы. 

В середине января спикер Госдумы провел в Telegram-канале опрос о необходимости 
полного запрета вейпов. Всего проголосовали 265,5 тысячи человек, из них 74 процента 
согласились с тем, что такой запрет нужен. 

Глава Роспотребнадзора Анна Попова заявила РИА Новости, что ее ведомство также 
полностью поддерживает законопроект. 

Кроме того, 21 января Госдума приняла в третьем, окончательном чтении законопроект 
об увеличении административных штрафов за продажу табака, вейпов и кальянов детям. Так, 
для граждан штраф составит от 200 до 300 тысяч рублей, для должностных лиц — от 500 до 
700 тысяч рублей, а для юрлиц — от полутора до двух миллионов рублей. Теперь документ 
рассмотрят сенаторы, конституционный комитет Совета Федерации уже поддержал его. 

РИА Новости 
 

Госдума обязала дома собирать на капремонт более 60% для использования спецсчета 
Госдума приняла во втором и третьем чтениях закон об изменениях в правилах сбора 

средств на капремонт многоквартирных домов. Для домов, которые собирают деньги на 
спецсчет, увеличат уровень необходимой собираемости с 50% до 60%. В противном случае 
средства на капремонт будет собирать региональный оператор. 

Поправки в Жилищный кодекс инициировала Костромская областная дума. В 
пояснительной записке говорится, что собираемость взносов на спецсчета недостаточна «для 
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стимулирования собственников помещений многоквартирного дома к своевременному 
исполнению обязанностей по проведению работ по капитальному ремонту». 

Осенью 2024 года операторы капремонта получили право заключать так называемые 
спецконтракты с поставщиками материалов на долгий срок и со встречными обязательствами 
по созданию или модернизации производств в регионах. Предполагается, что это позволит 
привлечь дополнительные инвестиции в производство необходимых для капремонта 
материалов и оборудования. 

 «Коммерсантъ» 
 

Упражнения с ключевой ставкой в России завершены. На новом этапе борьбы с 
инфляцией правительству предстоит борьба с самим собой 

Разрушительные попытки подавления инфляции через увеличение ставки ЦБ, судя по 
всему, прекращаются. Но в чем может состоять «план Б» для реальной борьбы с инфляцией? 
Самый очевидный способ замедления роста цен в РФ – это укрепление рубля и отказ от 
опережающего повышения тарифов. Готовы ли наши чиновники к таким решениям – большой 
вопрос. Пока российские ведомства собираются сдерживать рост цен с помощью 
разнообразных отраслевых соглашений. Однако накопленный ущерб от политики ЦБ столь 
значителен, что Россия рискует свалиться в стагфляцию – то есть в падение производства на 
фоне продолжающегося роста цен. 

Замечания президента РФ Владимира Путина на совещаниях по экономическим 
вопросам с правительством дали ясный сигнал о нежелательности нового повышения ставки 
и попыток дальнейшего подавления кредитование экономики. Этот принципиальный разворот 
в политике финансовых властей подтвердил во вторник и глава Российского союза 
промышленников и предпринимателей (РСПП) Александр Шохин, который заявил, что не 
ожидает нового повышения ключевой ставки Центробанком на заседании его совета 
директоров в середине февраля. 

«Мы видим, что экономика с трудом адаптируется к нынешней ставке, нужно какое-то 
время, чтобы были выработаны механизмы поддержки. Я, честно говоря, ориентируюсь на то, 
что ставка не будет повышена», – сказал он. Он напомнил, что сейчас возобновлена работа 
комиссии под председательством вице-премьера Александра Новака по обеспечению 
устойчивости российской экономики в условиях санкций. На комиссии проводится анализ 
наиболее пострадавших от политики ЦБ отраслей. Сейчас, по оценкам Шохина, это 
строительная отрасль, которая помимо повышения ключевой ставки ощутила на себе также 
влияние сворачивания программы льготной ипотеки. «После апреля, мне кажется, можно 
начинать смягчать ставку», – добавил глава РСПП. 

О том, что полтора года высоких кредитных ставок так и не привели к снижению 
инфляции, наша газета писала не один раз (см. «НГ» от 23.01.25). Но принципиальное 
решение о развороте кредитной политики, судя по всему, было принято после встречи главы 
государства с представителями крупного бизнеса в середине декабря прошлого года (см. 
«НГ» от 22.12.24). Тогда же очевидным стал риск макроэкономической дестабилизации из-за 
непродуманной политики Центробанка, которая никак не снижала уровень инфляции, но 
вызывала спад производства в нескольких важных секторах экономики. Явные признаки 
спада производства проявились, в частности, в производстве автомобилей, жилищном 
строительстве, грузоперевозках или в производстве стали. При этом в отчетах ЦБ угроза 
спада практически игнорировалась со ссылками на позитивные опросы предпринимателей 
(«НГ» от 26.01.25). 

Но об угрозе спада в прошлую среду уже заговорил глава государства. «Понятно, что 
снижение кредитной активности может создать риски для долгосрочного роста. Мы это 
обсуждали не так давно на встрече с бизнесом. Важно не допускать подобных перекосов и в 
целом обеспечивать такое увеличение кредитного портфеля, которое необходимо для 
уверенной экономической динамики и при этом позволяет добиваться ориентиров 
Центрального банка по инфляции», – поставил задачу президент РФ. По его словам, 
«банковский сектор России обладает достаточным запасом капитала, он подрос за 
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предыдущий год, чувствует себя уверенно и имеет необходимые ресурсы для 
финансирования развития отечественной экономики». 

«Учитывая охлаждение российской экономики с апреля 2024 года, резкое ускорение 
роста цен с октября и аналогичное резкое ускорение ценовых ожиданий, могут повышать 
риски стагфляции в 2025-м», – замечает в своем Telegram-канале финансовый аналитик 
Павел Рябов (Spydell finance). Он ссылается на опросы, которые показывают, что ценовые 
ожидания российского бизнеса на следующие три месяца достигли максимума с марта 2022 
года. «За исключением весны 2022 года, подобные ценовые ожидания были только в начале 
нулевых (2001–2002), когда потребительская инфляция составляла 17–24%», – напоминает 
Рябов. По его словам, исходя из ценовых ожиданий, бизнес закладывает рост цен на 16–18%. 
Ценовые ожидания экстремально растут по всем секторам экономики, за исключением 
сельского хозяйства, где присутствует стабилизация ценовых ожиданий с сентября 2024 года 
и возврат на показатели середины прошлого года. Очень плохо обстоят дела в 
обрабатывающей промышленности, где фиксируются максимальные ценовые ожидания в 
истории, за исключением ограниченного периода весны 2022 года. Высоки ценовые ожидания 
также в торговле и в сфере услуг. Правда, следует отметить, что в этих опросах предприятий 
скорее всего еще не учитывалось анонсированное главой РСПП снижение ключевой ставки 
уже «после апреля», а также символическое, но вполне определенное сползание цены 
американского доллара ниже границы в 100 руб. 

О сползании экономики в стагфляцию, угрозу которой прямо отрицает руководство ЦБ, 
говорят несколько экономистов. «Политика Банка России загоняет экономику в 
стагфляционную ловушку, в которой падение производства, девальвация рубля и повышение 
инфляции взаимно усиливаются: повышение ключевой ставки сжимает кредитование 
производства, что приводит к снижению объемов и повышению издержек выпуска продукции, 
падает технический уровень и эффективность производства – снижается 
конкурентоспособность экономики, что компенсируется девальвацией рубля – последняя 
вызывает новый всплеск инфляции, который Банк России пытается погасить очередным 
повышением ключевой ставки», – говорится в анализе Научного совета РАН по комплексным 
проблемам евразийской экономической интеграции (см. «НГ» от 16.01.25). 

Рост цен в РФ провоцирует не только Центробанк, но и правительство РФ, которое 
пытается увеличить доходы бюджета (и монополий) за счет инфляционного налога на 
граждан. Этот инфляционный налог поддерживается не только ослаблением рубля, но и 
опережающим повышением тарифов. И как наше правительство будет сдерживать рост цен, 
если оно же повышает внутренние цены на энергию, транспорт и коммунальные услуги на 10–
12% в год? Кроме того, в интересах бюджета и экспортеров российский рубль 
целенаправленно ослабляется в среднем на те же 10–12% в год. 

«Инфляция издержек за счет опережающего роста транспортных и энергетических 
тарифов обеспечила не менее 60% общего роста индекса потребительских цен. Так, рост 
стоимости грузоперевозок в 2022–2024 годах составляет более 20% в год, рост стоимости 
топлива и электроэнергии превышает 12% годовых», – отмечается в анализе РАН. 
«Девальвация рубля в 2024 году ответственна за 30% роста индекса потребительских цен. По 
оценкам, падение курса на 10 руб. к доллару приводит к росту инфляции на 2%», – говорят 
эксперты. И не случайно ключевыми рекомендациями для сдерживания инфляции являются 
стабилизация курса рубля и отказ от опережающего повышения тарифов. 

«Восстановить экспортную пошлину на вывоз всех сырьевых товаров в соответствии с 
первоначальной методологией ее расчета. Заморозить тарифы на услуги естественных 
монополий на два года. Организовать продовольственные фонды для проведения товарных 
интервенций с целью пресечения спекулятивного ажиотажа», – перечисляет рецепты 
замедления инфляции академик РАН Сергей Глазьев. 

«Независимая газета» 
 

6. СВО 
 
Владимир Путин рассказал об условиях переговоров с Украиной 
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Подписывать документы на переговорах с Украиной должны легитимные политики. 
Владимир Зеленский из-за своей нелегитимности не может подписывать никаких 
договоренностей, но может участвовать в переговорах. Эти и другие заявления сделал 
президент РФ Владимир Путин в интервью журналисту ВГТРК Павлу Зарубину. 

Президент подчеркнул: если у Украины есть желание найти компромиссные решения, 
пусть переговоры ведет кто угодно. "Вести переговоры можно с кем угодно, только в силу 
своей нелегитимности он (Владимир Зеленский. - Прим. "РГ") не может ничего подписывать. 
Если он хочет принимать участие в переговорах, то я выделю таких людей, которые будут с 
ним эти переговоры вести", - сказал Путин. 

По его словам, вопрос - в окончательном подписании документов. "Это очень серьезный 
вопрос, который должен гарантировать безопасность и Украины, кстати говоря, и России на 
серьезную длительную историческую перспективу. И здесь не может быть ни одного промаха, 
ни одной шероховатости: все должно быть отточено, но в соответствии с конституцией 
президент Украины даже в условиях военного положения не имеет права на продление своих 
полномочий", - сказал российский лидер. На продление полномочий, продолжил он, имеет 
право только Рада. 

Российская сторона, отметил он, будет добиваться тех условий, которые ее устраивают. 
"Но вот с точки зрения подписания документов здесь, конечно, все должно быть так, чтобы 
юристы нам подтвердили легитимность тех людей, которые будут уполномочены украинским 
государством подписывать эти соглашения", - акцентировал Путин. По его словам, если есть 
желание, можно закрыть любой вопрос юридического характера. "Но пока мы такого желания 
просто не видим", - сказал президент. 

Он напомнил про западных спонсоров и отметил, что, если у Киева кончатся патроны, 
конфликт завершится очень быстро. "Они же и месяца не просуществуют, если прекратятся 
деньги и, в широком смысле говоря, патроны. Все! Все закончится через месяц-полтора-два", 
- пояснил президент РФ, отметив, что суверенитет Украины почти нулевой. "Уж если есть 
желание у их западных спонсоров добиться мира, то путь очень простой. Я когда-то и 
Байдену об этом тоже посылал сигналы. Есть желание - все, пожалуйста. И тогда они быстро 
найдут все юридические способы закрыть вопросы правового характера", - сказал он. 

Путин добавил, что Зеленский сейчас нелегитимный лидер и не может отменить 
собственный запрет о ведении переговоров с РФ, но при желании тоже есть способы это 
сделать. По его словам, в соответствии с конституцией Украины это может сделать 
председатель Рады. 

Президент напомнил, что мирные переговоры РФ и Украины начались почти сразу после 
начала СВО. Тогда, по его словам, Москва предупредила, что боевые действия закончатся, 
как только Киев выведет войска из ЛНР и ДНР. "Изначально мы сказали тогдашнему 
украинскому руководству: люди в ЛНР и ДНР не хотят быть в составе Украины. Уходите 
оттуда, и все, на этом все закончится. Никаких боевых действий, никакой войны. Нет, будем 
воевать, но тем не менее на переговоры сразу же согласились. Это было еще в конце 
февраля 2022 года", - сказал президент. 

Путин дальше привел хронологию переговоров. Он напомнил, что 30 марта был 
подготовлен проект мирного договора с Украиной. А 4 апреля, в том числе после разговоров с 
одним из европейских лидеров, который сказал, что невозможно подписывать договор с 
пистолетом у виска, российские войска были выведены из Киева. Уже 15 апреля была 
достигнута договоренность по мирному договору. "Хотя там (в проекте соглашений. - Прим. 
"РГ") были вещи, которые были спорными, - и МИД на это указывал, тем не менее я 
согласился с тем, что мы готовы реализовать этот документ. И прямо 15 (апреля) вечером 
или 16-го мы передали в Киев, что мы согласны дорабатывать - подписывать этот документ. 
Дорабатывать там было практически нечего", - сказал Путин. Однако потом переговорный 
процесс был сорван. Как позднее признал глава украинской делегации Давид Арахамия, это 
произошло по предложению премьер-министра Великобритании (в то время Бориса 
Джонсона), который специально прибыл в Киев. 

"Вдруг из Киева поступила информация о том, что им нужно посоветоваться со своими 
союзниками и они берут недельную паузу. Они посоветовались, как известно, приехал 
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господин Джонсон, тогда премьер-министр Великобритании, наверняка с подачи бывшей 
американской администрации во главе с господином Байденом, и уговорили украинцев 
продолжать войну", - рассказал президент РФ. По его словам, этого никто не скрывает. "Сами 
украинские чиновники достаточно высокого ранга прямо публично об этом потом сказали. 
Руководство Великобритании это не скрывает и говорит об этом открыто. Они отказались от 
этого соглашения и решили продолжать войну. Мы сразу получили сигнал из Киева, что 
теперь они будут воевать до последнего украинца", - добавил он. И уже 30 сентября 
Зеленский заявил о необходимости запрета переговоров с Россией, и 4 октября Рада 
принимает этот закон. 

Путин заявил, что Россия начала весной 2022 года отвод войск из-под Киева во 
избежание кровопролития, несмотря на понимание, что будет, скорее всего, обманута. "Для 
нас в принципе было ясно, что обман вполне возможен - так на протяжении десятилетий 
Россию обманывали: говорили одно, делали совершенно другое", - рассказал президент РФ. 
"Тем не менее, исходя из соображений недопущения кровопролития серьезного, войны какой-
то серьезной, мы все-таки на это согласились и в конце марта начали вывод войск из-под 
Киева", - добавил он. 

Российская газета 
 
7. Разное 

 
Санкции сработали неожиданно: глобальное потепление отменяется 

Климатическая повестка тесно ассоциируется с либеральным крылом западных элит. 
Они, как это уже очевидно, ставили заведомо нереалистичные цели по борьбе с изменением 
климата, которые нашли отражение в Парижском соглашении по климату, в таких идеях, как 
зеленая экономика и энергопереход. Соответствующие ориентиры закреплены и в России — 
в частности, в новой редакции Климатической доктрины 2023 года, включая достижение 
углеродной нейтральности к 2060 году. 

Россия ведет себя как стойкий оловянный солдатик, придерживаясь своих 
международных обязательств, в то время как на Западе, где была инициирована проблема 
климата, ситуация радикально меняется. Прежде всего это связано с феноменом Дональда 
Трампа, который в числе первых своих решений вывел Америку из Парижского соглашения. 

Это не значит, что ситуация в данном вопросе не развивалась своим чередом в 
направлении переоценки реальных возможностей человечества противодействовать 
изменению климата. Поначалу, когда Западу казалось все по плечу, политики решили — и 
бизнес взял под козырек: ему было все равно, на чем зарабатывать. Положение дел стало 
меняться по мере нарастания трудностей в глобальной экономике, включая экономику 
западных стран. Уж совсем о насущном пришлось говорить вследствие негативного 
воздействия на западные страны украинского конфликта — так называемый санкционный 
бумеранг особенно болезненно ударил по экономике стран Евросоюза и прежде всего по ее 
энергетической составляющей. 

Но к тому времени получила развитие фактическая основа для смены курса. Так, стали 
сравнивать (в том числе в судебных делах) эффективность ветряных электростанций и 
солнечных панелей с энергозатратами на их производство, содержание и замену. Например, 
как сообщают СМИ, суд Нью-Йорка по иску одной из нефтяных компаний из Техаса признал, 
что японские ветряки в течение десяти лет покрывают только 46 процентов углеродного 
выброса, созданного при их производстве. В Техасе же было установлено в отношении одной 
из компаний И. Маска, что ее солнечные панели за десять лет покрывают только 24 процента 
углеродного следа, который образуется при их производстве. 

Не говоря уже о заведомо нереальных обещаниях развитых стран выделить 300 
миллиардов долларов на достижение целей климатической повестки развивающимися 
странами. Никто в это не верит. Но ценой этих обещаний Западу удалось подписать эти 
государства на свою политику в климатическом вопросе. Да и те 1,5 градуса, которыми 
пытались ограничить потепление, судя во всему, уже превышены во многих регионах. В 
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целом по климату стали задавать вполне резонные вопросы, которые прежде было не 
принято поднимать из соображений политкорректности. 

Легко предположить, что смена хозяина Белого дома будет означать крах глобальной 
климатической повестки дня. В числе прочего на это указывает явная направленность новой 
администрации на участие в арктической гонке, явно исходя из неизбежности открытия 
Арктики для коммерческой эксплуатации, включая добычу полезных ископаемых. Именно об 
этом говорят притязания Трампа на Гренландию и Канаду. 

Но тогда на первый план в деле спасения планеты выходят другие вопросы: о 
повышении энергоэффективности и снижении выбросов при добыче, транспортировке и 
сжигании ископаемого топлива. Последнее имеет прямое отношение к США, которые 
благодаря сланцевой революции превратились в самодостаточную глобальную 
энергетическую державу (кстати, цель, поставленная Трампом в его первое президентство) и 
нетто-экспортера нефти и газа (СПГ), который сейчас активно замещает конвенциональный 
российский, несмотря на разницу в цене и то, что в итоге ЕС теряет конкурентоспособность. 

Последние призывы Трампа к Европе увеличивать закупки американских 
энергоносителей, дабы сократить торговый дефицит США или рисковать введением 
запретительных пошлин на их товары, только усугубляют и без того плачевную для 
Евросоюза ситуацию. 

Но, судя по данным американских экоактивистов, как раз сланцевая добыча нефти и 
газа, помимо негативных последствий для здоровья населения, использования огромного 
количества воды при гидроразрыве пластов, отравления грунтовых вод химическими 
реактивами и микроземлетрясений, оказывается наиболее грязным и хищническим (если не 
сказать варварским) способом добычи энергоресурсов, причем даже худшим по сравнению с 
сжиганием угля (к нему в ЕС вернулись в последние три года, вопреки всей своей зеленой 
повестке). Ведь она по-настоящему грязная, если брать бурение сотен тысяч и миллионов 
скважин с малым дебитом и выброс при этом метана, который в десятки раз разрушительнее 
в плане создания парникового эффекта, чем СО2. В том числе поэтому США одиноки в своей 
сланцевой революции. 

Вопрос и к американским мегафондам ("Блэкрок" и другие), которые, понятно, выходят 
из климатических ограничений по своим инвестициям, но в то же время держат на плаву 
сланцевую добычу, которая и без того малорентабельная. По сути, они берут на себя роль 
макроэкономического регулятора, действуя в интересах обеспечения экономического роста в 
стране, который позволяет получать доходы от всех прочих капиталовложений. 

Итак, получается, что США не только живут за счет всего остального мира, включая 
союзников, снимают геополитическую ренту благодаря статусу доллара, но и намерены 
развиваться за счет разрушения экологии нашей планеты, получая огромное преимущество. 
И если уже есть вопросы к США, то этот представляется наиболее важным. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.01.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,97 ▲ 0, 83 

EUR 101,60 ▼1, 15 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


